

(Número 2760. = Su precio 6 cuartos.)

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 18 DE FEBRERO DE 1824.

SAN SIMEON, OBISPO Y SAN ELADIO.

El Jubileo de las 40 horas esta en la iglesia de los Dezalzos.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY

Sale el sol à las 6 h. y 31', y se oculta à las 5 h. y 29'

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana	29, 8, 00.	55. 0	NO.	Claro.
A las 12 del dia.....	29, 8, 34	56 5	Idem	Idem.
A las 6 de la tarde...	29, 8, 50.	55. 5	ONO.	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.a Altamar à las 4 h. 14' mad. 2.a Altamar à las 4 h. 28' tard.
1.a Bajamar à las 10 h. 20' mañ. 2.a Bajamar à las 10 h. 38' noch.

ÓRDEN DE LA PLAZA.

Exige el bien del Real servicio que todos los Sres. gefes y oficiales que se hallen en esta plaza con licancia indefinida, se presenten en el término de tercero dia en la Sargentia mayor de ella, llevando una papeleta firmada por los mismos expresiva de la calle y numero de la casa en que vivan, en el concepto de que si se mudasen à otra en lo sucesivo, volverán à verificar el presentamiento para asi noticiarlo, y esta medida se dará por el Sargento mayor en la orden de la plaza. Cadiz 16 de Febrero de 1824. =Castiilo.

Odesa 5 de Enero.

Las cartas de Constantinopla de 31 de Diciembre no dejan de ser importantes. Las sesiones extraordinarias del Divan han atraido una revolucion ministerial, que ha echado abajo al famoso Reis Effendi, que ha conducido la nave del Estado por tantos escollos diplomaticos, y que se habia mantenido en su puesto en todos los cambios del ministerio. Ha cedido su plaza à Sadik-Effendi. Se le confio sin embargo

el puesto de Kiaja Bey, ministro del interior, el cual poseia hasta el presente Sadik-Effendi. El gran visir Ali Pacha no ha sido tan dichoso; ha sido destituido y desterrado à Galipoli, donde espera la decision de su suerte. Galib effendi, que manda el campo sobre el Bosforo, ha sido nombrado gran-visir por un hatti scheriff firmado por el sultan. Galib-Effendi ha sido embajador en Paris. Se le cree muy moderado. Se asegura no obstante que ha propuesto al instante la formacion de un exercito de 80.000 hombres, del cual harán parte los genizaros, que marchará al Peloponeso. El aga de los genizaros fue promovido al puesto de comandante del campo sobre el Bosforo. Ha sido reemplazado por su teniente Koul-Kinagalli. En general este cambio del ministerio está en el sentido del partido moderado.

Se dice que la Isla de Chio ha vuelto à ser teatro de escenas sangrientas, de resultas de un desembarco de los griegos.

Se dice tambien que la mudanza de los ministros es efecto de un ataque de los griegos contra Esmirna, lo que ha causado mucho temor, y ha irritado en gran manera al Sultán.

Roma 14 de Enero.

Nos apresuramos à satisfacer el interes que toman todos los fieles subditos de la Santa Sede por tener noticias de la salud de su augusto Soberano. Esta se restablece gradualmente de una manera sensible y segura. En la noche del jueves ultimo (4 de Enero, S. S. experimento una crisis saludable; los humores, que habian sufrido una mudanza considerable, volvieron à tomar su curso natural, la respiracion vino à ser mas libre, y la hinchazon desapareció casi del todo. Tenemos pues la mejor esperanza fundada de ver restablecida muy prontamente la salud de nuestro adorado soberano, de manera que aquellos subditos suyos que tienen necesidad de recurrir à su poder supremo pueden lisonjearse de ver pronto sus suplicas acogidas por su bondad y su justicia.

Paris 29 de Enero.

Lo que acaba de suceder, el 9 de este mes, en el tribunal de Nord, establecido en Duay, al paso que demuestra cual es la fuerza de prevencion, prueba hasta que punto puede llegar el error y cuan funesto puede ser en materias criminales; el caso es el siguiente: Un tal Juan Bautista Legroux, condenado en 1813 à 7 años de trabajos publicos por robo caracterizado, habia vuelto à su pueblo despues de sufrida la pena. Legroux vino à Gonzancourt, su patria, tan inclinado à robar como antes de su salida. Habiendo sido cogido à causa de un robo de leña, tuvo la habilidad de escaparse, cerca de Lila, de las manos del guarda de campo, que lo conducia y se huyó à la Belgica.

Al instante corrió la voz por los pueblos de Gonzancourt, Seclin y otros de que el forzado estaba escondido en los pantanos que rodean dichos pueblos. Las voces se propagan: se le ha visto à la vez en di-

versos paráges: pide la bolsa ó la vida, mata, incendia. Hasta allí no había mas que voces generales; nada circunstanciado, nada particular. Pero á estas voces vagas suceden pronto dos hechos positivos.

En los primeros dias de Abril es detenido un hombre en el camino de Séclin, y no pudo desembarasarse sino echando á tierra á su agresor, á quien no pudo conocer; pero todos dicen que es el bandido de los pantanos. El 14 de Abril fué igualmente atacado un sujeto por dos salteadores, que lo echan á tierra, lo apalean y lo registran; suplica á aquel á quien cree reconocer por Legroux, este impide á su camarada el que lo concluya, y los dos salteadores lo dejan; se retira presentándose á la autoridad, da su queja, y designa á Legroux como uno de los dos que le acometieron, sin omitir que debe la vida á su intercesion.

La justicia hace indagaciones; y al cabo de algun tiempo es Legroux cogido y presentado ante el Tribunal.

En el mes de Octubre comparece, y despues de la lectura del acta de acusacion, pide se demore su causa para probar que en la época en que se cometieron los crímenes, que se le imputan, se hallaba él preso, bajo el nombre de Guilbert, en las carceles de Turnay y Amberes. Se le concede la dilacion. El fiscal por su parte y el abogado nombrado defensor, todos interesados por la verdad, toman informes. El 9 de Enero se abren los estrados; el hombre que fué atacado por dos ladrones el 14 de Abril, declara del modo mas positivo reconocer en el cuerpo y en la voz á Legroux por uno de los que le acometieron, por aquel que no quiso que lo matasen; en fin comparece el alcaide de la carcel de Turnay, el cual desde luego cree reconocerlo, y declara en fin que es ciertamente; Legroux le recuerda que entró en su prision el primero de Abril de 1822 con un anciano y una mocita, y que salió para Amberes el 10 del mismo mes escoltado por la gendarmeria.

Oido aparte del acusado, el alcaide exhibe copia de su registro, cuyo tenor justifica completamente lo alegado por Legroux; en seguida el alcaide dió algunos detalles acerca de las localidades y regimen de la prision; y Legroux, siendo interrogado, está perfectamente de acuerdo con los detalles dados por el alcaide.

En fin resulta del proceso escrito que Legroux, que en Belgica tomó el nombre de Guilbert, fue preso en Turnay el 31 de Marzo, por no tener pasaporte, y entró el primero de Abril en la carcel de dicho pueblo; de allí salió el 10 para Amberes, donde estuvo hasta el 15 de Junio; es pues imposible que el 14 de Abril se hallase en las cercanias de Séclin.

En Octubre declarado asesino se imponia la pena de muerte á Legroux, y á no ser por la humanidad de los miembros del tribunal y de su consejo, este desgraciado hubiera ido al patibulo, víctima de la prevencion.

Libre del hecho de robo en camino real, Légroux ha sido condenado correccionalmente por el robo de madera.

Cádiz 17 de Febrero. = Capitanía del Puerto.

El bergantín español S. José, su cap. D. Mariano Rentería que salió de este puerto el día 11 del corriente para la Coruña y Gijón, con carga de sal, cobre y otros efectos, ha vuelto de arribada por haber sido apresado á las 2½ de la tarde del 13, 4 leguas al S. del cabo de Sta. Maria, por un bergantín insurgente que le robó parte de su carga y equipage, llevándose 5 marineros que conducia presos y transbordándole 14 pertenecientes á dos buques que habia apresado, salidos ambos de este puerto, el uno para Canarias y el otro para Gijón. El capitán del corsario se llevó todos los papeles y documentos del que declara, y le dijo hacia dos meses y medio que faltaba de la Guaira y que habia dos días que recaló á aquellas aguas.

AVISOS

El subteniente D. Francisco José de Evia se presentará en la Sargentina mayor de la plaza.

La Real Junta de fortificaciones de esta plaza ha acordado que los accionistas del Fondo vitalicio, comprendidos desde el num. 1 al 230 ambos inclusive, se presenten en la Contaduría de dicho ramo á liquidar los réditos devengados en los primeros seis meses del año de 1819, que les serán satisfechos acto continuo por la Tesorería de la expresada junta.

Quien quisiera vender los tomos de la Casandra 4 y 5, podrá acudir á la imprenta de este periodico.

Un joven de edad de 17 años, que sabe leer y escribir, desea acomodarse de ayuda de camara ó en otra clase de servicio igual: sabe además tocar el piano por principios de música y con alguna perfeccion, por lo que se ofrece enseñar á la persona ó personas de la familia que tenga deseo de aprender en la casa donde gusten admitirlo. Tiene sujetos de caracter que abonen su conducta: darán razón en la calle de S. Francisco num. 42, frente á la librería de Font y Closas.

TEATRO PRINCIPAL = Beneficio del Sr. Pablo Franco, primer apuntador de la compañía dramática. = Los dos Pedros ó el alcalde de Sardan (comedia en 3 actos.) = En el segundo acto se bailará un cuarteto: las Sras. de esta compañía en union de las Sras. Jimenez del teatro del Balon, ejecutarán varias evoluciones militares y el manejo del arma. = El duo de los Oracios y Eurizios (por la Sra. Lavigne y el Sr. Muñoz.) = Los viejos enamorados (sainete.) = Las boieras de la Caleta (por las Sras. Lopez y Jimenez y los Sres. Guillen y Alonso; concluidas las cuales se soltarán media docena de palomas.) = Para hacer mas brillante esta funcion, el teatro estará iluminado, y la banda de música militar del regimiento num. 27 alteruará con la orquesta en los intermedios. = A las 7.

CON REAL PERMISO:

EN LA IMPRENTA GADITANA, CALLE DE LA VERONICA.